

ENVIRONNEMENT. Ecoplage utilise un procédé écologique contre l'érosion

Soigner les plages du monde



Le dernier chantier d'Ecoplage : la plage privée de l'hôtel Madinat Jumeirah de Dubaï, (en médaillon, Jean-Yves Audrain directeur général d'Ecoplage).

Appelée de tout part, la société lucéenne vient de terminer le chantier de la plus célèbre plage de Dubaï.

Les plages se meurent. Contre le mal qui les ronge, on a longtemps muré, au mieux renfloué. Jusqu'à ce qu'une très petite entreprise (TPE) lucéenne y mette son grain de sable et lance une méthode douce, écologique et pérenne. Un remède miracle contre l'érosion découvert fortuitement, il y a trente ans par les Danois. « Ils cherchaient à produire de l'eau de très bonne qualité pour alimenter un centre océanographique, se souvient Jean-

Yves Audrain, directeur général d'Ecoplage (en médaillon). L'idée était de filtrer la mer et d'utiliser la plage comme filtre à sable. Ce faisant, on s'est aperçu que la plage s'était agrandie. »

Des résultats « impressionnants »

Le procédé unique a été repris par Ecoplage en 1996 : « En drainant la plage, on l'assèche, et les grains se tiennent mieux. Ainsi quand les vagues s'infiltrant, elles déposent des sédiments qui restent plus facilement. Le dispositif a été éprouvé sur les plages des Sables d'Olonne ou de Saint-Raphaël. « Les résultats

sont impressionnants et sans effets sur l'écosystème et le paysage. » La renommée de l'entreprise n'a pas mis longtemps à se développer.

Un chantier un peu fou, effectué de nuit pour préserver les touristes

Et pour leur sixième chantier, les quatre salariés ont été missionnés pour équiper la plage du prestigieux hôtel Madinat Jumeirah de Dubaï (aux Emirats Arabes Unis), avec vue sur la fabuleuse tour du Burj-El-Arab.

« Un chantier un peu fou »

« 950 mètres de drains, installés, du 15 août au 30 octobre, par notre machine dédiée à deux mètres de profondeur et reliés à une station de pompage. Un chantier un peu fou, le plus gros du genre, effectué de nuit, pour ne pas troubler le tourisme. Nous avons même poussé le système en récupérant l'eau filtrée pour alimenter les canaux artificiels de l'hôtel. » Des Maldives au Maghreb en passant par le Moyen-Orient, Ecoplage est appelée de toute part et poursuit aujourd'hui un autre rêve : dessaler à bas coût toute l'eau filtrée. ■

Sophie Trébern

Contact : www.ecoplage.fr

ÉCHOS DE L'ÉCO

BTP : le prix Moniteur pour ETPO

Basée à Nantes, l'entreprise ETPO a été désignée lauréate du prix Moniteur de la construction 2011 dans la catégorie travaux publics pour la zone Ouest et Centre. ETPO (330 salariés), qui a réalisé le pont Tabarly à Nantes et participera aux travaux de construction du futur aéroport de Notre-Dame-des-Landes, a été distinguée en raison de ses performances économiques réalisées au cours des trois derniers exercices. Ses actions menées sur le plan social et environnemental ont également été soulignées par le jury.

Un « Routard » de la création d'entreprise en Pays de la Loire

Édité par Hachette avec le soutien de la Région, le « Guide du routard de la création d'entreprise en Pays de la Loire » vient de paraître.

Sur 80 pages, l'ouvrage rassemble toutes les infos et les adresses utiles pour créer sa boîte : coordonnées de plus de 200 contacts, réseaux d'accompagnement, sites internet... Le tout est émaillé de témoignages d'entrepreneurs locaux. Diffusé en librairie, 4,60 €.

Diversité en entreprise : un rendez-vous à Nantes

Le club d'entreprises FACE Atlantique, membre de la Fondation agir contre l'exclusion, organise le 25 novembre, de 9 h à 13 h, une matinale sur le thème « les enjeux de la diversité en entreprise », au siège de la Banque Populaire Atlantique, à Saint-Herblain. Cette rencontre se veut une matinée de sensibilisation et d'échanges d'expériences autour de bonnes pratiques d'entreprises.

Renseignements au
02 40 16 16 59 ou
06 34 75 94 14